

Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer

Declaración del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer sobre el secuestro de niñas de la escuela de Nigeria

El Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer condena firmemente los actos de violencia en contra de más de 200 niñas que fueron secuestradas de su escuela secundaria el pasado 14 de abril 2014 durante una incursión violenta de Boko Haram en la localidad de Chibok, estado de Borno, Nigeria. El Comité está profundamente preocupado por la suerte de estas niñas.

El Comité considera que este secuestro a gran escala de una institución educativa con fines de esclavitud constituye una violación directa de los artículos 5, 6 y 10 de la Convención sobre la Eliminación de todas las Formas de Discriminación contra la Mujer y, que además podría ser calificado como un crimen contra la humanidad.

El Comité insta a Nigeria a emplear todos los medios necesarios para obtener la liberación de las niñas, y para llevar ante la justicia a los autores de este crimen atroz. El Comité evoca su Recomendación General N ° 30 (2013) sobre las mujeres en la prevención de conflictos y en situaciones de conflictos y posteriores a conflicto, en la que pide a los Estados Partes que respeten los derechos de las mujeres antes, durante y después de los conflictos y que actúen con la diligencia debida para garantizar que los agentes no estatales rindan cuentas por los crímenes contra las mujeres. En particular, se pide a los Estados Partes que adopten medidas para prevenir los casos de ataques y amenazas contra las niñas y sus profesores; y asegurar que los autores de dichos actos de violencia sean objeto de investigaciones, enjuiciamiento y sanciones de forma inmediata.

El Comité seguirá de cerca la situación de las niñas secuestradas y las medidas adoptadas por las autoridades nigerianas para asegurar su liberación, sancionar a los responsables y proporcionar recursos efectivos a las víctimas, así como para prevenir violaciones similares en el futuro y asegurar la participación de las mujeres en la resolución de la crisis actual.
